

Newsletter de l'IPEAT - juin 2024

Pour la dernière « Lettre des Amériques à Toulouse » de l'année universitaire, nous sommes ravis de constater que notre engagement envers les études américanistes reste aussi dynamique. Le mois de juin est marqué par deux événements scientifiques interdisciplinaires sur la recherche en Bolivie et les victimes environnementales.

Du côté des médias, nous vous invitons à voir le documentaire « Ultima Patagonia, la dernière frontière », avec la participation de notre collègue Marie Eveillard-Buchoux (laboratoire GEODE). Disponible en replay sur Arte jusqu'au 18 juin, ce film explore les territoires les plus reculés de la Patagonie et offre une réflexion sur la notion de frontières et les défis environnementaux.

Nous avons eu l'honneur d'accueillir pendant la Fête des Amériques Larissa Bombardi, dont le récent essai sur les impacts des pesticides sur la santé des Brésiliens a suscité l'intérêt du journal Le Monde. Son analyse percutante remet en question le modèle agro-industriel mondial et souligne l'urgence de repenser nos pratiques agricoles pour un avenir plus durable.

Il convient ici de souligner plusieurs appels à contributions relayés par l'Institut des Amériques, en particulier les congrès du CEISAL et de l'IDA qui se tiendront en 2025. Les membres de l'IPEAT ont naturellement toute leur place dans ces événements.

Guillaume Gaudin

ACTUALITÉS



Larissa Bombardi, invitée de la Fête des Amériques, dans le journal Le Monde

"Dans un essai coup de poing, la chercheuse Larissa Mies Bombardi explore la gravité du problème des pesticides pour la santé humaine et l'environnement, en remettant en cause le modèle agro-industriel mondial."



Article du IELAT - mai 2024

Nouvel article proposé par le IELAT : "Las controversias territoriales en América Latina ante la Corte Internacional de Justicia".



Ultima Patagonia, la dernière frontière

Le documentaire "Ultima Patagonia, la dernière frontière" auquel a collaboré Marie Eveillard-Buchoux, maîtresse de conférences à GEODE, est disponible en replay sur Arte jusqu'au 18 juin.

APPELS EN COURS

Appels relayés par l'Institut des Amériques

Consultez les six appels relayés par l'IDA concernant les Amériques.



Appel à communications : "Réseaux de correspondances dans les mondes ibériques et ibéro-américains (XVIIIe-XIXe-XXe siècles)"

Il s'agira lors de ce Congrès, d'aborder la question des réseaux de correspondances dans une perspective élargie, en étendant l'étude aux espaces ibériques et ibéro-américains, et dans une chronologie allant du XVIIIe au XXe siècles.

AGENDA



Séminaire interdisciplinaire sur les frontières mondiales : "Sources et relations interethniques aux frontières Pampéennes, 2ème moitié du XIXe siècle"

4 juin 2024 - 4 juin 2024



Séminaire Perspectives Transaméricaines : « Binarités en question autour du genre et de la sexualité dans les Amériques : de la collection "Des Amériques" »

4 juin 2024 - 4 juin 2024



Colloque : "Faire du terrain en Bolivie : matérialité, réflexivité, expériences croisées"

6 juin 2024 - 7 juin 2024



Lunch Seminars : "Fantômes et esprits dans l'oeuvre de Norma Dunning et Leanne Betasamosake Simpson : premières réflexions sur l'hospitalité dans la littérature autochtone au Canada"

10 juin 2024 - 10 juin 2024



Journée d'études interdisciplinaire : autour du film franco-brésilien "Le Grabuge"

11 juin 2024 - 11 juin 2024



Conférences doctorales interdisciplinaires : "L'Amérique latine et l'Union européenne dans le contexte international"

17 juin 2024 - 18 juin 2024



Journée d'études : "Victimes environnementales. La pollution, ses coupables, sa police, sa justice"

24 juin 2024 - 24 juin 2024

Pour communiquer sur des événements à paraître dans la prochaine newsletter de l'IPEAT, merci de nous communiquer vos informations en remplissant le formulaire en ligne disponible [ICI](#).